



Le rallye bisannuel de tracassets, véhicule 100% vaudois, se déroulera le 29 avril prochain, à Épesses.

# Course mondiale carnavalesque

♦ **Lavaux** Une course au cœur du vignoble met à l'honneur un véhicule typiquement vaudois.

Chaque deux ans depuis 2005, Épesses accueille le Championnat du monde des tracassets. Si aucun autre pays ne réclame l'organisation de cette course, c'est que cette charrette motorisée a été inventée vers 1950 à Épesses. Équipés d'un treuil, quelque 250 tracassets ont été produits jusqu'en 1975 pour mener vigneron et matériel à travers les murs de pierres sèches de Lavaux. Le 29 avril prochain, c'est justement entre ces murailles que les équipages lanceront leur bolide. Si la vitesse compte – un tracasset

atteint vaillamment les 25 km/h – un prix récompense aussi la fantaisie des coureurs. Ainsi, on a vu un chariot grimé en mammouth, en bateau de la CGN, ou en schtroumpf, parcourir les venelles escarpées du vignoble. Ou encore un tracteur surmonté d'un pape, et estampillé «Le pape est Vaudois»... Qui disait déjà «Y en a point comme nous»?

Si la compétition existe depuis 1956, cette nouvelle édition ne sera que la 20<sup>e</sup>. L'expression du fameux quart d'heure vaudois? Pour cette occasion, un livre retrace l'histoire de cette merveille à moteur. ● GM

► [www.tracassets.ch](http://www.tracassets.ch)